
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

☆２月までの主な予定☆ 

２学年参観日（２月３日）              公立高校前期選抜（２月１０日、１２日） 
３学年第６回総合テスト（２月４日）         １，２年３学期期末テスト（２月１９日、２０日） 
１学年参観日（２月６日）              ２学年内科検診（２月２５日、２７日） 
中学校説明会（２月７日） 
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校長講話より 
 
 始業式で「この３学期は「命の大切さ」を深く考える学期にします。自分の命、家族の命、友達の命、そして今こ
こに生きていることの大切さを考えます」とお話しました。これから話すことをその学習のはじめとしてください。 
 
 人が亡くなるというのは、ご家族や親戚の方々にとってとてもとても辛いことです。私は父を１３年前に亡くしま
したが、父が亡くなったとき、その死を受け入れることができず、とても辛かったです。まして、子どもが亡くなる
ことは耐えがたい悲しみです。私には二人の子どもがいますが、年末年始を共に過ごすことができ、改めて幸せを感
じました。 
みなさんと共に過ごす家族や親戚の方々、皆さんの周りにいる方々が、耐えがたい悲しみを味わうことがないように
考えたいと思います。 
 みなさんがあなた自身の命を失う場面はどんな場面ですか？ 
 １つ目は、登下校時の事故。交通事故や用水路などの危険な場所、不審者が出そうな場所。あなたの通学路で危険
な場所はどこですか？思い出してみてください。そして、そこをどのように通行したら安全か考えてください。 
 ２つ目は、学校内での事故。学校の中でどこが危険でしょうか。その危険な場所に対してどう行動したら安全でし
ょうか。皆さんの下校時に、自転車置き場と体育館の間の場所で皆さんとお迎えの車で混雑するときがあります。私
は皆さんと車がぶつからないかと心配しています。皆さんには花壇のそば、端を歩いほしいと思います。また、廊下
と廊下がぶつかるところ、視界が悪く、走ってくる人がいればぶつかります。倒れて打ちどころが悪ければ、死んで
しまうかもしれません。廊下を走らず歩くことが大事なのです。さらにベランダ。２階と３階はベランダに出ないこ
とになっていますが、もしベランダに出たら転落の危険性が高まります。転落したら死んでしまうかもしれません。
ベランダに出ないことが理解できますね。 
 ３つ目は、地震や火山の噴火、台風などの災害。地震や火山の噴火はいつ起きるのかわかりません。台風は実際に
接近しないとその威力はわかりません。災害が発生したときにどう対応できるかで、命を守れるかどうかが決まりま
す。日常の避難訓練で避難の仕方が身についているか。ハザードマップで地域の危険な場所を確かめているか。自宅
から一番近い避難所を確認してあるか。非常持ち出し袋は用意してあるか。このようなことができているか。すなわ
ち災害への危機意識を高く持っているかどうかがとても重要です。 
 ４つ目は不安や悩み、苦しみから死を選んでしまう場合。みなさんはどんなことで不安を抱えたり、悩んだりしま
すか。私は中学校３年生の時、希望の高校に力が足りずどうしようかと悩みました。先生になってからも、子どもた
ちへの指導がうまくいかずに悩んだことがたくさんありました。他にも悩むことがたくさんありました。みなさん
も、学習や進路のこと、自分の性格や体のこと、友達のこと、部活動のこと、家族のこと、恋愛のこと、様々な悩み
を持ったことがあるでしょうし、今持っている人もいるでしょう。そして、これから先必ず不安や悩みを持ちながら
生きていきます。 
 では、不安や悩みが出てきたらどうしたらいいでしょうか。 
 不安や悩みが出てきたらＳＯＳを出すことです。「困っているんだ」「苦しいんだ」「助けて」とその思いを外に出
し、助けを求めることです。登下校時の事故でもそうです。学校内の事故でもそうです。誰かにその思いを伝えるこ
とです。誰に伝えるか。家族でもいい。友達でもいい。先生でもいい。誰でもいいです。皆さんの生徒手帳の一番最
後に「ひとりでなやまないで」という相談できる窓口が書かれています。この相談窓口でもいいです。皆さんが使っ
ているタブレットから佐久市教育委員会の相談窓口「タッチ」にも相談できます。「こんなことを相談したらいけな
いかな」なんていうことはありません。どんな不安や悩みでもいいです。自分の中にためこまないで、是非相談して
ください。 
 「行ってきます」「行ってらっしゃい」「ただいま」「お帰りなさい」と家を出るとき、家に帰るときに言います。
それにはちゃんと意味があるのです。すべての言葉に「無事に」という願いが込められています。 皆さん一人一人
の命は世界にたった一つの命です。みなさんが生きていること、元気でいること、笑顔でいることが何よりの幸せで
す。このことを大切に過ごしてほしいです。 
 最後に、みなさんの安全・安心を守る私たち教師は、もっと先生方みんなで力を合わせて皆さん一人一人を守って
いかなければならないと思っています。今後、そのようにできるように先生方で考え、実践していきます。 
 自分の命、家族の命、友達の命、そして今ここに生きていることの大切さを考えましょう。 



 
 

 
 
 

 
 
 
 

＜保護者・地域の皆様＞ 
○この冬は雪も少なく、今のところ安全な状況で登下校できています。保護者の皆様や地域の皆様には、例年、降雪の
際に、通学路等の除雪をしていただきありがとうございます。今後も低温時の路面凍結の交通注意や除雪へのお力
添えをお願いします。 

○本年度、校内での落とし物または社会体育等でご来校いただいた際のお忘れ物がとても多くなっております。職員
玄関わきに展示し持ち主を探しておりますが、なかなかお手元に戻らない状況となっております。そこで先日の３
学年の授業参観の折から、生徒玄関のほうに場所を移して展示してあります。授業参観にご来校いただいた際にご
覧ください。なお、時計等の貴重品に関しては鍵のかかる職員玄関わきのガラスケースに入れてありますのでそち
らも併せてご確認ください。 

部活動等主な結果 
中体連冬季大会と、前号で載せきれなかった新人大会の県大会の結果を

お知らせします。 
男女バスケ部は上位入賞、その他の種目でも健闘しました。最後の夏季大

会まであと５か月を切りました。これからの活躍にも期待します。 

生徒会引継ぎ 新生徒会スタート 

１２月２０日に第２回生徒総会が行われました。３年生が中心となって進めてきた生徒会がひと区切りとなりまし
た。これまで生徒会を引っ張ってきて来た役員を中心とした３年生のみなさん、ありがとうございました。 
今年の生徒会では校則の見直しを進めてきました。２学期より各クラスや全校集会等で議論をし、生徒総会で承認

されました。校則の見直しについては新しく引き継がれた生徒会でも議論を継続していきます。 
１月１７日（金）より、２年生が中心となった生徒会の活動がスタートしました。まだまだなれないことばかりで大

変な様子ですが、日常活動や３年生を送る会の準備などに前向きに取り組んでいます。 

 
生徒総会のひとコマ 

 
新役員の紹介 

 
1月から生徒昇降口に生徒会 

黒板が設置されました 

 

 

総合的な学習発表会 １１月２９日に、これまで取り組んできた総合的な学習の時間に学
んだこと発表する会を行いました。学習の成果を模造紙やプレゼンテ
ーションにまとめ、学年ごとに工夫しながら発表を行いました。 

    
１年生の様子 ２年生の様子 ３年生の様子 

 
８月まで ↑ 

↓ ９月以降 

 

＜スキー県大会＞
女子ＧＳ ２７位

【男子バスケ】
＜県大会＞
対長野東部中 ６１ － ４１ 勝利
対鼎中 ６８ － ６３ 勝利

対戸倉上山田中 ５４ － ６８ 惜敗
対永明中 ６９ － ４８ 勝利

【女子バスケ】
＜県大会＞
対箕輪中 ５０ － ４４ 勝利

対長野東部中 ５７ － ５１ 勝利
対松本国際中 ５４ － ７１ 惜敗
対浅間中 ４５ － ７６ 惜敗

【男子テニス】
＜県大会＞
＜個人戦＞

【女子テニス】
＜県大会＞
＜団体戦＞
対東北中 ０ － ３ 惜敗
＜個人戦＞

惜敗

惜敗

３位

４位

惜敗

新人大会

第６３回長野県中学校総合体育大会冬季大会

 

【卓球】
＜県大会＞
＜男子団体＞
対高山中 ０ － ３ 惜敗
対箕輪中 ３ － １ 勝利
対堀金中 ３ － ２ 勝利
対高森中 １ － ３ 惜敗

＜女子団体＞
対高綱中 ３ － ０ 勝利
対城北中 ３ － ０ 勝利
対旭ヶ丘中 ３ － ０ 勝利
対梓川中 ３ － ０ 勝利
対佐久穂中 １ － ３ 勝利
【剣道】

＜県大会＞
＜男子団体＞
対柳町中 ０ － ４ 惜敗
対伊那中 ０ － ３ 惜敗

対山形村剣道クラブ ０ － ３ 惜敗

決勝トーナメント進出

ベスト８

惜敗

※女子バレー部の県大会は１月２５日から行われます


